

August 2022

Newsletter

Rund 100 Regionalmanager*innen zu Gast in Bayreuth

Bayernweiter Erfahrungsaustausch der Regionalinitiativen in Oberfranken

Nach langer Pause konnte der Erfahrungsaustausch der bayerischen Regionalinitiativen endlich wieder stattfinden. Aus ganz Bayern waren die Regionalmanager*innen und Mitarbeitende Regionaler Initiativen auf Einladung des Bayerischen Wirtschaftsministeriums nach Oberfranken gereist, um sich an zwei Tagen über ihre Projekte und Erfahrungen auszutauschen.



Hoch oben über den Dächern von Kronach begann das vielfältige Programm mit Präsentationen der Initiative KRONACH Creativ, der Wirtschaftsregion Bamberg-Forchheim (WiR) und der Firma Valeo. Von Blaskapellenklängen begleitet, ging es nach einem spannenden

Nachmittag nach Bayreuth. Oberbürgermeister Ebersberger und Landrat Wiedemann begrüßten die Gäste im Herzogkeller, umrahmt von einer Musikeinlage des Fränkischen Theatersommers.

Der zweite Tag gab den Regionalmanagerinnen der Region Bayreuth Eva Rundholz und Christina Fehmel die Möglichkeit, die Aktivitäten des Teams aus Stadt und Landkreis Bayreuth vorzustellen. Nach einer Präsentation, die einen Überblick über die Vielfalt der Projekte gab, konnten die Teilnehmenden die Stadt während verschiedener Stadtführungen kennenlernen. Ein Highlight hierbei: Die Klimastadtführungen, die durch die beiden Klimaschutzmanagements im Rahmen des Förderprogramms FörLa konzipiert wurden.

Zum Abschluss besuchte eine Delegation den Stöckelkeller in Unternschreez. Familie Scholz, die Bauleute des Stöckelkellers, führten die Gruppe durch die Baustelle und erzählten spannendes über die Projektidee und den Bauprozess. Schon bald kann der fertige Stöckelkeller der Öffentlichkeit präsentiert werden. Bereits jetzt gibt es dort am Regiomaten eine Erfrischung oder in der Comic-Bibliothek frischen Lesestoff.



Der rundum gelungene Austausch wird noch lange nachwirken.

Radeln und Genießen



Mitten in der Genussregion Oberfranken gelegen, bietet der Landkreis Bayreuth mit der Fränkischen Schweiz und dem Fichtelgebirge landschaftlich und kulinarisch viel Außergewöhnliches. Höchste Zeit also, die Landschaft, die Gasthäuser und Biergärten zu erkunden! Und wie könnte das besser gelingen, als auf dem Fahrrad? Schön gemütlich, im eigenen Tempo. Anhalten, wo es gefällt. Und nach einer deftigen Brotzeit noch ein bisschen bewegen.

Unter www.radeln-und-genieessen.de finden Sie ab jetzt verschiedene Radel Touren durch die Region. Auf unseren Radel Touren durch unseren schönen Landkreis können Sie genau das: radeln und genießen! Und keine Angst – die Touren führen an sehr vielen Gasthäusern, Biergärten und Einkehrmöglichkeiten vorbei. Sie müssen natürlich nicht bei allen anhalten. Aber Sie könnten!

Noch mehr Freizeittipps finden Sie übrigens in unserem Veranstaltungsportal für die Region Bayreuth Stadt, Land, *Leben*

unter www.region-bayreuth.de



Entdecken Sie die Schätze unserer Region: Die Markgrafenkultur

Die aus der Geschichte des Markgrafentums Brandenburg-Bayreuth hervorgegangene



„Markgrafenkultur“ ist prägend für unsere Region und für ganz Nordbayern einmalig.

Mit dem UNESCO Weltkulturerbe Markgräflisches Opernhaus in Bayreuth hat die Region einen kulturellen Schatz besonderer Bedeutung zu bieten. Die Webseiten der Markgrafenkultur www.markgrafenkultur.de laden zu einer Entdeckungsreise durch „Das Reich der Wilhelmine“ ein.

Dazu gehören historische Zeugnisse dieser Zeit: Mühlen, Schlösser, Gärten, Prachtbauten und -straßen, Jagdschlösser, Kirchen, Brücken, Fachwerkhäuser, Fensterschürzen und vieles mehr. Zudem finden sich auf den Seiten Informationen zum Markgrafentum, zu Markgrafen-Biographien, zur Alltags- und Sozialgeschichte.

Ganz neu sind die Beiträge zu den Prachtbauten in der **Kanzleistraße Bayreuth**. Dr. Karla Fohrbeck verantwortet den Inhalt und die Ausgestaltung. Sie macht dabei ihre Arbeit ihrer Heimatregion zum Geschenk.

Die Kanzleistraße rahmt zusammen mit der älteren Maximilianstraße und der Sophienstraße den alten Stadtkern mit der spätgotischen Stadtkirche, dem Kirchplatz und den schmalen mittelalterlichen Gassen in diesem Quartier ein. Zum Markt hin bildet die Fassade des Alten Schlosses einen Blickfang und zugleich Querriegel für das Auge.

Schauen Sie doch selbst mal vorbei!



Impressum

Regionalmanagement Stadt und Landkreis Bayreuth
Markgrafenallee 5, 95448 Bayreuth
Tel: 0921-728 179, info@region-bayreuth.de,
www.region-bayreuth.de
Bilder: Regionalmanagement, Hannes Huttinger, StMWi Bayern, Pixabay
Redaktion: Christina Fehmel, Eva Rundholz, Hannes Huttinger
Layout: Bernd Rothammel

DigitalAward.21 - Mittelstand und StartUps präsentieren Fahrplan für die digitale Zukunft

Digitale Lösungen werden immer wichtiger – und nicht nur das. Im heutigen Zeitalter der Digitalisierung sind auch kreative Ideen unter Verwendung modernster Medien gefragt. Neue Herausforderungen warten dabei vor allem auf mittelständische und kleine Betriebe. Für diese geht es darum, neue Wege zu beschreiten. Der DigitalAward.21 setzt genau an dieser Stelle an.



Wie verwandelt man kreative Ideen in digitale Anwendungen? Wie baut man ein digitales Geschäft auf? Da es vielfältige Möglichkeiten gibt, kann es bei der Umsetzung schnell unübersichtlich werden. Häufig bleibt die digitale Transformation auf der Strecke.

Der Wettbewerb „**DigitalAward.21 – Digitale Strategieberatung für den Mittelstand**“ sollte Unternehmerinnen und Unternehmer in Landkreis und Stadt Bayreuth und dem Landkreis Wunsiedel i.F. ermutigen, sich digitalen Herausforderungen zu stellen. Durch den DigitalAward.21 gelang die Vernetzung mit jungen Medien- und Digitalspezialisten aus der Region, welche den Betrieben neue Impulse und optimierte Lösungen mit auf den Weg gaben.

Diese Lösungen, welche die mittelständischen Unternehmen mit den StartUps erarbeitet haben, wurden im Rahmen der Abschlusspräsentation eindrucksvoll vorgestellt. Die acht Tandems zeigten dabei, wie sie sich der Herausforderung der Digitalisierung stellen und mit praktischen Lösungsansätzen auf diesem Feld punkten möchten.

Viele tolle Ergebnisse sind im Rahmen des DigitalAward.21 entstanden, von neuen Logos über Webauftritte bis hin zu einer App.

Partnerschaft zwischen dem Landkreis Bayreuth und Marienbad gut angelaufen

Der Landkreis Bayreuth und die tschechische Mikroregion Marienbad gehen gemeinsame Wege. In den Bereichen Kultur, Mobilität, regionale Produkte, Tourismus und Bildung wollen beide Regionen voneinander lernen.

Die Partnerschaft wurde mit mehreren gemeinsamen Aktionen untermauert. Nachdem eine Gruppe von Familien, Mitarbeitenden des Landkreises und Landrat Wiedemann den Kindertag in Drmoul besucht hatten, traf man sich zum gemeinsamen Fachlehreraustausch in der Grund- und Mittelschule Weidenberg. Denn: mit der Pandemie und der Integration ukrainischer Kinder stehen beide Seiten vor den gleichen Herausforderungen.

Eine Auftaktveranstaltung im Bereich Mobilität fand im Landratsamt statt. Zur Mobilitätsentwicklung im ländlichen Raum referierte Michael Schramek und zeigte insbesondere Chancen der Elektromobilität für ländliche Räume auf. „Ein erstes Ziel ist nun, weitere intensive Gespräche zu führen und konkrete Umsetzungsbeispiele zu entwickeln“ so Landrat Wiedemann.

